

EDITORIAL

« NE FAITES PAS LE JEU DU DIABLE ! »

2Cor 2/11 : «...afin de ne pas laisser à Satan l'avantage sur nous, car nous n'ignorons pas ses desseins ».

Hugh Latimer fut l'un des premiers hommes d'église en Angleterre à adopter les idées de Martin Luther. Taxé d'hérésie, il fut brûlé vif à Oxford le 16 octobre 1555.

Quelques années plus tôt il prêcha un célèbre sermon (dit « de la charrue ») dans la cathédrale St Paul à Londres, dont voici un extrait :

« Maintenant je voudrais vous poser une question étrange. Quel est le prélat ou homme d'église le plus efficace, le plus engagé de toute l'Angleterre ?

Aucun autre, je vous l'assure, ne fait preuve de davantage de détermination à accomplir sa mission !

Je sais très bien qui il est, car je le connais de longue date. Je vois que vous êtes intéressé et que vous avez hâte de découvrir son nom ! Vraiment c'est le meilleur prédicateur et le plus avisé des hommes d'église ! Voulez-vous donc savoir son nom ? Le voici : il s'appelle Satan !

Personne n'est plus convaincant que lui. Il parcourt son diocèse inlassablement. Vous ne pourrez jamais le trouver en train de ne rien faire. Il connaît son terrain parfaitement.

Vous pouvez l'appeler quand vous voulez, il est toujours disponible où que vous habitiez dans son royaume.

Il est toujours derrière sa charrue à sillonner son domaine. Il est totalement engagé dans ses affaires et ne perd jamais son temps en actions futiles.

Je vous garantis qu'il est infatigable. Là où il établit sa résidence, plus de Bible, plus de lectures édifiantes, seulement des prières hypocrites et des rites dénués de sens. La clarté de l'Évangile disparaît de sa présence...

Disparaissent aussi les enseignements de Dieu et la nourriture de Sa Parole au profit des traditions et des règles humaines.

Oh ! Si seulement les gens de l'église de Christ faisaient preuve d'autant de diligence pour semer les graines de la saine doctrine de l'Évangile plutôt que celles de l'ivraie et de la zizanie. Croyez-moi, c'est Lui le meilleur prédicateur que l'Angleterre n'ait jamais connu ! »

Les desseins du diable ont été, sont et seront toujours de détruire l'œuvre de Dieu et principalement l'Église de Jésus-Christ.

Par ses mensonges (**Jean 8/44**), ses ruses (**Eph 6/11**), ses tromperies (**Apo 20/10**), ses accusations (**1Tim 3/6**), ses pièges (**1Tim 3/7**), ses tentations (**Matt 4/1**), ses persécutions (**Apo 2/10**), il cherche à détourner les cœurs de Christ et particulièrement ceux qui ont confessé Jésus-Christ comme leur Sauveur et Seigneur.

Ne nous y trompons pas, Satan est à l'œuvre ! Le pire, c'est quand il parvient à utiliser des enfants de Dieu qui vont devenir des outils de découragement pour les autres ou des pierres d'achoppement.

C'est pourquoi, Paul nous exhorte à veiller à ne pas donner accès au diable dans nos cœurs () afin de ne pas faire son œuvre, son jeu...

On peut lui donner accès par la colère, le manque de pardon, l'orgueil, la présomption (qui est le fait d'avoir une idée trop avantageuse de soi-même) mais aussi selon **Col 3/8** par l'animosité, la méchanceté, la calomnie, les paroles équivoques qui pourraient sortir de notre bouche.

Rappelons-nous de ceci : Tout ce qui est fait et dit dans l'ombre est un jour appelé à paraître en pleine lumière. Dieu voit et connaît les pensées du cœur (les motivations, les états de cœur cachés) et Il est Juste !

Ainsi, l'apôtre nous encourage à chercher à devenir des outils d'encouragement dans la foi pour les autres ; dans **1Thess 5/11**, il a dit : « *C'est pourquoi exhortez-vous réciproquement, et édifiez-vous les uns les autres* ».

En **Col 3/16**, il nous parle du moyen par excellence pouvant nous permettre d'agir de la bonne manière : « *Que la parole de Christ demeure en vous dans toute sa richesse ; instruisez-vous et exhortez-vous les uns les autres en toute sagesse, par des psaumes, par des hymnes, par des cantiques spirituels, chantant à Dieu dans vos cœurs en vertu de la grâce* ».

La Parole de Dieu dans nos cœurs va nous remplir des sentiments de Christ ; c'est ce que signifie « se revêtir de Christ » selon **Rom 13/14** : « *Mais revêtez-vous du Seigneur Jésus-Christ, et n'ayez pas soin de la chair pour en satisfaire les convoitises* ».

Selon **Col 3/12** et **14** ce qui en jaillira sera alors des sentiments dignes de Dieu : sentiments de compassion, de bonté, d'humilité, de douceur, de patience et d'amour qui est le lien de la perfection.

On peut malheureusement parfois faire preuve de faiblesse et d'indécatesse cependant, c'est à nous de réagir vite en nous repentant et en reconnaissant nos erreurs afin de ne pas laisser d'avantage à l'adversaire de notre âme.



Saisissons également que nous ne sommes pas sans arme contre les fourberies du diable. Ainsi, **Eph 6/11** nous exhorte en ce sens : « *Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme contre les ruses du diable* ».

Faisons preuve de grâce comme Dieu nous fait grâce ; soyons animés par les sentiments du bon Maître ; cherchons à Lui ressembler afin d'être en tout point à Sa ressemblance et ainsi ne jamais faire le jeu du diable. Soyez bénis !

Votre serviteur, Pascal G

PRIONS POUR L'ÉGLISE PERSECUTÉE...



Nigéria



Ce dimanche 13 avril, au moins 43 personnes ont été tuées lors d'une attaque visant la communauté chrétienne de KIMAKPA.



Ces massacres se sont produits dans la région de BASSA, dans l'État de Plateau. Plusieurs maisons ont été brûlées avec leurs habitants. Certains corps sont encore en cours d'identification.

Cette attaque, perpétrée par des militants extrémistes Fulani, s'inscrit dans une série de raids meurtriers depuis la fin du mois de mars au NIGÉRIA.

Au total, l'ONG Portes Ouvertes estime qu'au moins 62 chrétiens ont été tués depuis le 24 mars dans l'État de Plateau, au cours de 4 attaques.

Parmi eux, des hommes, mais aussi une femme enceinte, des enfants et des personnes âgées ont été égorgés, brûlés vifs ou tués par balle.

Titus Ayuba ALAMS, conseiller spécial des autorités locales pour le bien-être des travailleurs et affaires de l'entreprise, déclare : « *notre peuple vit dans la peur. Les enfants ne vont plus à l'école, même aller à l'église est impossible, car vous courez pour sauver votre vie* ».

Les attaques de ce type sont souvent préméditées et ciblent en particulier les villages chrétiens, dans le but d'affaiblir et de détruire l'église locale.

Ces dernières surviennent au début de la saison des pluies: c'est une période cruciale pour les agriculteurs. La plupart des personnes attaquées et maintenant déplacées dépendaient de leurs fermes pour survivre.

Des milliers de personnes ont été forcées de fuir à cause de la destruction de leur ferme ou de leur logement. Lors de ces attaques, le pasteur Ayuba MATAWAL, président du Comité d'assistance aux déplacés de BOKKOS, déplore : « *plus de 200 maisons ont été brûlées, laissant plus de 3.000 personnes déplacées* ».

Au total, 16,2 millions de chrétiens sont déplacés internes en AFRIQUE subsaharienne à cause des violences.

Lors des célébrations traditionnelles comme Noël ou Pâques, le risque d'attaques à l'encontre des communautés chrétiennes augmente. Ceux choisissant de se rassembler peuvent subir de fortes discriminations, voire des attaques, comme ce fut le cas à Pâques 2019 au SRI LANKA où plus de 260 chrétiens avaient perdu la vie.

Chronologie des attaques confirmées par les partenaires de terrain de Portes Ouvertes et les médias locaux.

- 24 mars: village de DUNDU, région de BASSA: des militants ont tendu une embuscade à 3 agriculteurs chrétiens alors qu'ils travaillaient leurs terres.
- 27 mars: communauté de RUWI, région de BOKKOS: des militants peuls ont tué 11 chrétiens venus assister à des funérailles et reconforter la famille d'un proche décédé. Parmi les victimes se trouvaient une femme enceinte, son mari et une fillette de 10 ans.
- 2 avril : région de BOKKOS :
 - o Le village de TAMISO a été attaqué alors que des femmes participaient à une réunion de prière dans une église : au moins 5 personnes ont été tuées.
 - o Le village de DAFO a également été ciblé, avec 2 morts.
 - o À HURTI, les militants ont tué jusqu'à 40 personnes.
- 6 avril : village de PYAKMULA, région de BOKKOS: 4 personnes ont été tuées.

- 7 avril : village de HWRRRA, région de BASSA : 3 personnes ont été tuées.
- 8 avril : région de BASSA : 3 attaques distinctes ont été menées, faisant au moins 2 morts.
- 13 avril: région de BASSA : attaque dans la communauté chrétienne de KIMAKPA, faisant au moins 43 morts.

Transmis par Éric.

PHARE FM



L'annonce de l'évangile par le biais de la radio permet d'apporter la parole de Dieu à toutes les personnes qui habitent nos villes et nos villages. Ce travail répond à l'ordre du Seigneur Jésus d'annoncer la bonne nouvelle à notre génération et est soutenu par beaucoup d'églises évangéliques des secteurs d'Haguenau et de Wissembourg.

Vous pouvez nous aider dans ce travail en :

Le faisant connaître autour de vous. Des tracts à distribuer dans vos quartiers sont à votre disposition

En priant pour ce travail. Priez pour les salariés, pour les bénévoles et pour ceux qui s'occupent du matériel technique de diffusion.

En soutenant ce travail, par vos dons.

Par vos témoignages qui pourront toucher des cœurs en recherche.

L'actu sur PHARE FM

Une prière chaque jour.

Né de parents immigrés et fort d'une expérience missionnaire dans plus de 40 pays, Paul Calzada propose une approche de la prière ancrée dans l'actualité contemporaine...

Tous les jours de la semaine.



ON EN PARLE À HAGUENAU...

A noter dans votre agenda...

INFORMATIONS GÉNÉRALES

- Lundi 5 mai à 20h : **conseil d'administration** de l'église.
- **Attention : pas de réunion d'étude biblique le vendredi 9 mai (Pascal absent).**
- Dimanche 11 mai à 10h : culte avec le **pasteur Raymond-Pierre FANIART**.
- Dimanche 25 mai à l'issue du culte : temps de **jeûne et prières**.
- Mardi 27 mai à 20h : **réunion de prière** spéciale **MISSION**.

INFORMATIONS concernant Pascal GUERREY

- Samedi 10 mai : participation à **un mariage à La Roche-sur-Yon**.
- Lundi 26 mai : **pastorale mini-région** Bas-Rhin à Sarre-Union.

ÉVÈNEMENTS À VENIR

- Prochainement, un service de baptême est en préparation pour le mois de juin...
- Randonnée estivale Hommes, les **28 et 29 juin**.
Inscription auprès de Marc BOURGOIN : mmmabourgoin@gmail.com ou 06.52.33.25.58

DATES DU CULTE DES ENFANTS

- Culte des enfants les dimanches 4, 11 et 25 mai.

GARDERIE « Les mini-kids »



Une garderie pour les **enfants de 18 mois à 3 ans (inclus)** est ouverte au 1^{er} étage pour permettre aux parents de suivre les cultes en toute tranquillité.

Accueil au 1^{er} étage à partir de 9h55 jusqu'à la fin du culte (Vous êtes invités à venir chercher vos enfants dès la fin du culte).

Un planning à la sortie de l'église est mis à votre disposition pour information.

Les dates pour ce mois :

- **4 mai : animé par Esther et Joas**

- 11 mai : animé par *Amandine et Matthieu*
- 18 mai : animé par *Anaïs et Emmanuel*
- 25 mai : animé par *Lysa et Grégory*

SERVICE DE DISTRIBUTION DE LA SAINTE-CÈNE

4 mai	11 mai	18 mai	25 mai	1 ^{er} juin
Patrice MINTS	José STEPHAN	Jean-Marc ZENSZ	Philippe CONRATH	Ernest KIRCHER
Emmanuel NWACHUKWU	Robert SUISSE	Éric BENEST	Ernest KIRCHER	René HEGE
Frédéric SCHNEIDER	Joseph VELTZ	Jacky BESNIER	Charles GUTHMULLER	Jean-Claude HOLTZMANN
Paul NKURIKIYE	Paul WEBER	Marc BOURGOIN	Bernard KESSLER	Patrice MINTS

*En cas d'absence de votre part veuillez me le signaler **bien à l'avance** pour que je puisse prévoir un remplaçant. Merci ! mmmabourgoin@gmail.com*

SERVICE DE MÉNAGE

MAI		
Du 5 mai au 11 mai	Allan & Joseph	Rez-de-chaussée
Du 12 mai au 18 mai	Hortense & Lauriane	Étage
Du 19 mai au 25 mai	Annelise & Marie-José	Rez-de-chaussée
Du 26 mai au 1 ^{er} juin	Marc & Marie-Laure	Étage

Merci de contrôler l'état de tous les sanitaires (RDC + ÉTAGE).

SERVICE D'ACCUEIL

MAI	
Date	Personne d'accueil
4 mai	Annelise M.
11 mai	Madeleine M.
18 mai	Berthe H.
25 mai	Marie Y.

PRÈS DE CHEZ VOUS...

Vos rendez-vous en semaine :

A Mitschdorf

Tous les mercredis à 20h

Contact : Jacky Besnier

Tél : 06.12.54.05.61



ADOS & JEUNES

Calendrier des réunions

- Réunion les samedis **3, 17 et 31 mai** à 18h30.



ÇA SE FÊTE !

Ils souffleront leurs bougies en Mai :

- 29 mai : M. C. NTEZIHIGO
- 31 mai : Denise HEGE

Cette liste est peut-être incomplète. Si vous n'y êtes pas et souhaitez y figurer, n'hésitez pas à me contacter ! 😊



ADRESSE ET CONTACT



Eglise Evangélique de Pentecôte d'Haguenau
73a, route de Strasbourg
F-67500 HAGUENAU



Pasteur responsable : Pascal GUERREY
Téléphone : 03 88 93 70 74
Portable : 06 45 75 02 68
pasaur@orange.fr

Royaume-Unis : le réveil de l'Église et de la génération Z

Portés par les 15-30 ans, les Britanniques se mettent à retrouver le chemin de l'Église. Un « Réveil tranquille » observé dans une récente étude commandée par la Société biblique du Royaume-Uni.

Le déclin des Églises en Angleterre et au Pays de Galles ne s'est pas seulement arrêté. Les Églises sont même en croissance.

Cette dynamique inattendue est notamment portée par la génération Z (composée des personnes nées entre 1995 et 2009), révèle le rapport *The Quiet Revival* (le Réveil tranquille) commandé par la Société biblique du Royaume-Uni et réalisé par YouGov, publié début avril.

La fréquentation des Églises a augmenté de 50% au cours des six dernières années.

« Ces résultats frappants renversent complètement l'idée reçue selon laquelle l'Église en Angleterre et au Pays de Galles serait en déclin terminal », assure la Dr Rhiannon McAleer, coauteure du rapport.

Si certaines confessions traditionnelles rencontrent encore des difficultés, la majorité des dénominations chrétiennes connaissent une croissance notable, notamment le catholicisme romain et le pentecôtisme, poursuit la directrice de la recherche et de l'impact à la Société biblique du Royaume-Uni.

Plus de deux millions de personnes supplémentaires assistent désormais aux services religieux comparé à il y a six ans.

Les jeunes hommes plus enclins à fréquenter l'Église.

La croissance la plus marquée de la fréquentation de l'Église se trouve chez les jeunes adultes, en particulier les jeunes hommes.

Ainsi, en 2018, seuls 4 % des 18–24 ans déclaraient fréquenter une église au moins une fois par mois.

Ils sont 16% en 2024 dont 21% chez les jeunes hommes contre 4% en 2018.

Selon l'étude, l'Église devient par ailleurs de plus en plus multiculturelle : une personne sur cinq (19 %) fréquentant une église est issue d'une minorité ethnique.

Près de la moitié des jeunes noirs âgés de 18 à 34 ans (47 %) vont à l'église au moins une fois par mois.

Parmi les signes d'un réveil de la foi chrétienne au Royaume-Uni, la lecture de la Bible est également en essor.

Les recettes des ventes de Bibles au Royaume-Uni sont passées de 2,69 millions de livres sterling en 2019 à 5,02 millions de livres sterling en 2024, soit une augmentation de 2,33 millions de livres sterling en seulement cinq ans, selon les données de Nielsen BookScan.

« Ce regain d'intérêt pour les Écritures est également attribué à la génération Z ; la Bible *Good News* (éd. Jeunesse), par exemple, a vu ses ventes presque doubler depuis 2021 », note [The Independent](#) dans une enquête consacrée au phénomène.

Aux États-Unis... et en France.

Le quotidien généraliste souligne que ce phénomène ne se limite pas au Royaume-Uni.

